

Protokoll der 8. Jahresversammlung des Vereins Pro Dampfer, 23. Juni 2020, 09:45- 10:15; Konrad-Steffenauer-Zimmer, Bürgerasyl Stein am Rhein.

Die Jahresversammlung wurde auf Basis der COVID-Verordnung 2 des Bundes als Restversammlung mit schriftlicher Beteiligung der Mitglieder durchgeführt. Es haben sich 352 Mitglieder an der Abstimmung beteiligt, die insgesamt 525 Stimmen repräsentieren. Das absolute Mehr beträgt somit 263.

Anwesende zur Durchführung der Versammlung:

Raimund Hipp, Präsident
Andrew Thompson, Vorstandsmitglied
Walter Peter, Vorstandsmitglied
Hansjörg Lang, Vorstandsmitglied

Sönke Bandixen, Stadtpräsident Stein am Rhein

Elisabeth Sulger Büel, Protokollführerin

Medienschaffende:

Margrit Pfister-Kübler; Bote vom Untersee & Rhein und Thurgauer Zeitung
Ursula Junker, Steiner Anzeiger und Schaffhauser Nachrichten

Protokoll

Die Unterlagen wurden per Post mitsamt Abstimmungsbogen an alle Mitglieder verschickt. Der Rücklauf war erfreulich hoch. Siehe dazu das Abstimmungsprotokoll.

1.	Begrüssung durch den Präsidenten Raimund Hipp Raimund Hipp begrüsst die Anwesenden und stellt den Medienschaffenden die Anwesenden Vertreter*innen des Vereins vor. Er erklärt, dass sich der Vorstand im Rahmen der Corona-Pandemie auf Grund der COVID-Verordnung 2 entschieden hat, eine Restversammlung mit schriftlicher Beteiligung der Mitglieder durchzuführen. Dieser Entscheid ist dem Vorstand nicht leichtgefallen, sind solche Jahresversammlungen doch vor allem auch ein sozialer Event.
2.	Grusswort Sönke Bandixen, Stadtpräsident von Stein am Rhein Sönke Bandixen spricht ein Grusswort. Er weist auf die Dampfschiffpräsenz auf Untersee und Rhein hin, die über Jahrzehnte auch Stein am Rhein geprägt hat. Dampfschiffe gibt es auf den Meeren seit dem frühen 18. Jahrhundert. Die Binnenseefahrt folgte später. 1817 wurde die «Stephanie» vom Textilunternehmen Bodmer gebaut, in einer Reederei in Konstanz. Sponsorin war Hortense

	<p>de Beauharnais. Das Schiff lief bei der Jungfernfahrt auf Grund. In Stein am Rhein wurde während Jahrhunderten Ladung von Seeschiffen auf Flussschiffe umgeladen und umgekehrt. Sönke Bandixen zeigt einen Holzstich aus dem Jahr 1880, mit einem Flussdampfer vor den Kulissen von Stein am Rhein</p> <p>Mitteilung in eigener Sache: Der Regierungsrat des Kantons Schaffhausen schlägt der Generalversammlung der URh vor, Sönke Bandixen zum Präsidenten der URh zu wählen. Um einen Interessenkonflikt zu vermeiden ist Sönke Bandixen deshalb vor wenigen Tagen aus dem Vorstand des Vereins Pro Dampfer zurückgetreten.</p> <p>Raimund Hipp dankt Sönke Bandixen für sein Engagement im Verein Pro Dampfer. Der Verein verliert ihn mit einem weinenden Auge, hat Sönke Bandixen doch ein grosses Herz für Dampfschiffe. Mit der URh hat der Verein Pro Dampfer eine gute Zusammenarbeit, es sind auch gemeinsame Workshops geplant, der geplante Termin im Mai musste aber wegen der Corona-Pandemie ausfallen.</p>
3.	<p>Durchgehen der Traktanden mit Verlesen der jeweiligen Abstimmungsergebnisse</p> <p>Die Ergebnisse der schriftlichen Abstimmung werden verkündet. Siehe dazu das Abstimmungsprotokoll.</p>
4.	<p>Gratulation und Dank an die neuen Vorstandsmitglieder Peter Opitz und Chris van Rehum</p> <p>Raimund Hipp gratuliert den neu gewählten Vorstandsmitgliedern Peter Opitz, Neuhausen am Rheinfall, und Chris van Rehum, Bronschhofen, zu ihrer Wahl und dankt ihnen für den grossen Einsatz, den beide bisher im Rahmen der AG Technik bereits geleistet haben.</p>
5.	<p>Gratulation und Dank an die wiedergewählten Revisorinnen Ingrid von Känel und Erika Siegwart</p> <p>Raimund Hipp gratuliert den beiden wieder gewählten Revisorinnen Ingrid von Känel und Erika Siegwart und dankt ihnen für ihre zuverlässige Arbeit.</p>
6.	<p>Abschliessende Worte</p> <p>Raimund Hipp dankt allen Anwesenden für ihr Kommen und schliesst die Restversammlung der 8. Jahresversammlung, 2020, des Vereins Pro Dampfer.</p>

Für das Protokoll: Eschenz, 24. Juni 2020

Elisabeth Sulger Büel